

## オンラインによる5月7日の授業再開に向けて

新緑が萌える大変清々しい季節になりましたが、周知のように、新型コロナウイルス感染拡大によって、在学生の皆さんのみならず、全国民に対して行動や活動の制約・自粛が求められ、日常生活に少なからず、支障を来していることと思います。とりわけ、この4月に立命館の扉を開いた1回生の皆さん、オリエンテーション以後、どのように過ごしているでしょうか？親元や生まれ育った自宅を離れ、下宿先で生活している皆さん、体調など崩していないでしょうか？身体面もさることながら、同級生との横のつながりもないままで、不安な日々を過ごしていることかと推察します。ただ、皆さん自身と皆さんの大切な家族のためにも、「命を守る」ことを最優先し、適切かつ節度ある行動を取るようして下さい。

さて、「緊急事態宣言」によって、4月8日から学園全体が一斉休校となっていました。緊急事態宣言が一部解除、または継続にかかわらず、5月7日から学習支援ツール「manaba+R」を主とした「オンライン」によって授業を再開します。この一斉休校期間中も教職員で様々な議論を繰り返し、与えられた環境下で在学生の皆さんの学修が進むように、また学習内容のクオリティをできる限り維持することができるように検討を重ねてきました。既に授業の再開に先駆けて、文書の資料をはじめ、動画や音声データなどを駆使しながら、授業コンテンツをmanaba+Rに掲載して、皆さんの学習意欲を促すような工夫をされている先生もいらっしゃいます。

5月7日以降にキャンパス内への入構禁止が解除されるのか、今後、対面授業は再開されるのか、またオンライン授業を進めるに当たり、パソコンやネットワーク環境についてのサポートがあるのかといったことなどは、在学生の皆さんにとっては気になることがいろいろとあるかと思えます。5月7日以降における政府または地方自治体の指示や要請によりますが、大学のホームページ上、またmanaba+Rなどを通じて、皆さんに随時、情報を開示・提供していきたいと思えます。現在、公開されている情報で、皆さんに関係するURLを以下に記します。

### □2020年5月7日からのWEBを活用した授業の再開

<http://www.ritsumei.ac.jp/news/detail/?id=1725>

### □5月7日からの授業再開（第2報）：WEBを活用した授業の受講準備（端末機器・通信機器の無償貸与など）

<https://ct.ritsumei.ac.jp/ct/home>

※ 「manaba+R」の「マイページ」の「**緊急連絡**」をできる限り頻繁に確認して下さい。

### □新入生のためのスタートアップサイト

<http://www.ritsumei.ac.jp/startup/bkc/>

### □新入生向けガイダンス動画（manaba+Rの使い方など、基本的な情報が掲載されています）

<http://www.ritsumei.ac.jp/startup/movie/>

### □新型コロナウイルス感染症に立ち向かうために（現在、学園が行っている学生生活への支援内容です）

<http://www.ritsumei.ac.jp/news/detail/?id=1726>

### □Beyond COVID-19（今できることを、はじめよう。）

<https://r-rimix.com/covid19/>

不穏な日々が続きますが、新入生については、基礎演習のクラス LINE などを活用し、オリターやアカデミックアドバイザーとコンタクトを取り、先輩からアドバイスをもらって下さい。また上回生については、同級生や先輩、所属ゼミの指導教員など、皆さんのネットワークを駆使しながら、お互いに助け合い、支え合ってほしいと思えます。もちろん、我々教職員一同、全力を尽くし、皆さんの学修をサポートしていきますし、現下の状況を在学生の皆さんとともに、乗り越えていきたいと思っています。

どうか、皆さんと皆さんの大切な家族が少しでも健やかな日々を過ごすことを切に願うとともに、1日でも早く、皆さんと会える日を心より楽しみにしています。

立命館大学スポーツ健康科学部  
学部長

長積 仁